

# Reinventar a la comunidad para revertir el autoritarismo: Lorenzo Meyer

Domingo, 05 de Octubre de 2014 12:30  Gisela Blas Estado - General 

Usar puntuación:      / 0

Malo      Bueno

0

 Twittear

 1

 Me gusta

Compartir



- El historiador y también colaborador de la primera emisión radiofónica de MVS Noticias que coordina Carmen Aristegui participó en una mesa redonda

- La asociación civil Puente a la Salud Comunitaria y productores de Amaranto de Oaxaca organizaron diversas actividades para reflexionar sobre el valor histórico, agrícola, nutricional y beneficios ambientales del amaranto

Sólo una sociedad activa puede neutralizar a las fuerzas que van contra la democracia, de ahí la importancia de reinventar a la comunidad, organizarse desde abajo para defenderse de un sistema autoritario, manifestó el historiador Lorenzo Meyer durante su participación en la mesa redonda "Soberanía alimentaria, organización comunitaria y el valor nutricional del Amaranto".

organización comunitaria y el valor nutricional del Amaranto".

En la Plaza de la Danza como espacio de reflexión de las actividades por el Día del Amaranto en Oaxaca, el académico del Colegio de México refirió que "el actual reto social es mantener esas comunidades y no dejar que se sumerjan en la lógica de un gobierno autoritario."

Lo que la sociedad mexicana se ha vuelto pasiva, sin un proyecto nacional que las motive, por lo que cada vez participa menos en el proceso democrático, lo cual contribuye a la "dictadura perfecta", que crea ciudadanos individuales y desinteresados por las causas sociales.

"En México hay una crisis de representatividad, aunque destacan algunos mecanismos de autogestión comunitaria como las de los habitantes del Valle del Yaqui y el de Javier Sicilia y la comunidad de víctimas", destacó durante su participación Lorenzo Meyer.

El historiador también se dedicó al periodismo, actualmente participa en la mesa de análisis político en la primera emisión radiofónica con Carmen Aristegui de MVS Noticias, escribe en el Diario Reforma y participa regularmente en el programa de televisión Primer plano de canal Once del Instituto Politécnico Nacional.

En la mesa redonda "Soberanía alimentaria, organización comunitaria y el valor nutricional del Amaranto" organizada este sábado 4 de octubre por la asociación civil Puente a la Salud Comunitaria y Redes Regionales de Amaranto de los Valles Centrales y la Mixteca, también participaron Adrián Argumedo Macías, investigador del Colegio de Posgraduados campus Puebla y Marco Buenrostro, columnista de Itacate que publica el diario La Jornada.

## Feria del Amaranto

Como parte de las actividades por el Día del Amaranto, el doctor Rodolfo Neri Vela, primer astronauta de México compartió su experiencia con este producto, el cual llevó al espacio para consumo y experimentación en su misión de 1985. Neri Vela impartió la conferencia "El amaranto, alimento sagrado de los aztecas y demás culturas prehispánicas".

Alrededor de 250 productores y transformadores de amaranto se reunieron para intercambiar experiencias y conocimientos sobre la buena alimentación y el cultivo de esta semilla ancestral con grandes cualidades nutritivas y proteínicas.

El amaranto tiene el potencial de convertirse en uno de los principales alimentos de la humanidad por su alto contenido de aminoácidos esenciales, el cual combinado con otros cereales da como resultado un alimento que se acerca al ideal para consumo humano descrito por la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura.

Durante la feria también se realizaron actividades artísticas y culturales así como muestra gastronómica y venta de productos de amaranto elaborados en Oaxaca, al cierre de las actividades se expuso la alegría más grande del mundo preparada con